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        Salzburg, 04.November 2014  

 
 

        
 

Protokoll zum 7. Ordentlichen Landestag 

am 04. November 2014 

um 18:00 Uhr  

 
 Beginn: 18:10 Uhr 
 Anwesend: 
 Obernosterer Dietmar     Franziska Streitwieser 
 Strasser Gerhard (ASKÖ Seekirchen)  Huthmann Andreas 
 Hechenleitner Markus  (SU Kufstein)  Huthmann Joachim 
 Gappmaier Andreas (TSU St. Veit)    
 Reisenberger Michael  (ATSV Salzburg)   
 Stadlbauer Hubert (TSV Itzling) 
  
 Wahlausschuss: 
 Dinböck Hannes      

Bachl Michael     
 Lechner Elke       
  
 Nicht anwesend:  
 Steindl Reinhard nicht entschuldigt (ÖTB TV Seekirchen) 
 Biason Alex SSV Bozen nicht entschuldigt 
 

 
1. Begrüßung  

Der Vorsitzende, Präs. Dietmar Obernosterer, begrüßt die Anwesenden 
 
 

2. Prüfung der Vertreterberechtigungen und Feststellun g der 
Stimmenzahl  
alle Stimmberechtigte anwesend 

 
 

3. Genehmigung des Protokolls der letzten Mitgliederve rsammlung  
J. Huthmann: stellt den Antrag von der Verlesung des letzten Protokoll abstand zu 
nehmen  
 
Einstimmig angenommen.  
 
 

4. Genehmigung der Tagesordnung  
Einstimmig angenommen 
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5. Erstattung der Tätigkeitsberichte  
 
1.) Präsident 

Präsident bedankt sich noch mal persönlich bei den jeweiligen Vereinsvertretern für 
die Mitarbeit in den letzten drei Jahren. 
Meine dritte Funktionsperiode war geprägt von der Umsetzung zahlreicher Reformen 
und Maßnahmen, die schon mehrmals angesprochen wurden.  Einerseits sollte der 
Rückgang der Mitgliedsvereine mit allen Begleiterscheinungen reduziert werden, 
andererseits sollte die Meisterschaft auf sportlich hohem Niveau gehalten werden. 
 
Durch die ansprechende Jugendarbeit der Vereine haben wir in Salzburg eine 
ausgezeichnete Nachwuchsarbeit zuwege bringen können. Ich  bedanke mit hiermit 
herzlich für die gute Zusammenarbeit und Mithilfe der Vereine und gratuliere natürlich 
auch zu den sportlichen Leistungen. 
 
Ich bin gerne bereit, mit Euch zusammen eine weitere Funktionsperiode zu 
übernehmen. 
Dafür wünsche ich mir, dass wir weiterhin an einem Strang ziehen, um den 
Salzburger Faustballsport die Stellung zu verschaffen, die er verdient. 

 
 

2.) Kassier 
Kassebericht wurde vorgelegt 
Erfreulicherweise ergab sich die Abrechnung ein ausgeglichenes Budget d.h. 
Einnahmen und Ausgaben hielten sich die Waage.  

 
 

3.) Referenten 
3.1.) Dietmar Obernosterer - Schule & Sport  

 Ein Dankeschön an Gerhard Strasser für die Durchführung de    
Landesschulmeisterschaften 2014   
 BUNDESSCHULMEISTERSCHAFTEN  

 
 3.2.) Joachim Huthmann - Sportreferent 

Als erstes möchte ich allen Vereinen zu ihren sportlichen Erfolgen in den letzten drei 
Jahren gratulieren. Spielen und spielten doch einigen in der ersten und/oder in der 
zweiten Bundesliga (ATSV, Seekirchen und Kufstein), wobei ich mir die zweite 
Bundesliga Halle männlich derzeit stark geschrumpft ist. Spielen im Osten nur noch 
6 Vereine (drei aus dem Westen) und im Westen 7 Mannschaften. 

 
In der Regionalliga ist meiner Meinung auch das Niveau in den letzten Jahren etwas 
gestiegen. Zu diesem Umstand hat auch der Villacher TV in einiges beigetragen. 
Leider haben Sie sich aus bekannten Umständen aus dem „Salzburger“ - 
Spielbetrieb zurückgezogen. 
Auch die Erfolge der Jugend, welche Hubert sicher näher beleuchten wird, sind 
hervorzuheben. Die permanente Teilnahme von Seekirchen, St. Veit und Itzling bei 
den Österreichischen Jugendmeisterschaften finde ich sehr toll. Insbesondere gilt 
Seekirchen seit einiger Zeit als der beste österreichische Jugendverein. Auf die 
Jugendarbeit im Salzburger Verband können wir stolz sein und können hoffen, dass 
die Pflänzlein, die beim ATSV und Kufstein vorhanden sind zu großen Buschen oder 
Bäumen werden. 
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So etwas muss ich ja auch zur Terminplangestaltung im SFBV sagen. Ich denke, 
dass wir mit der Einführung der Terminbesprechungen, zumindest jene 
einigermaßen zufrieden stellen konnten, welche auch da waren. Mit jenen aber, die 
eher nicht gekommen sind gab es Probleme (Villach) oder gibt es Probleme, wie 
jetzt aktuell mit Kufstein. Ich denke, dass es, im Gegensatz zu früher, eh fast keine 
Sitzungen mehr gibt, dann ist meiner Meinung nicht zu viel verlangt zweimal im Jahr 
zur Terminbesprechung zu kommen. 

  
 3.3.) Joachim Huthmann - Schiedsrichterreferent 
 

Nächste Bundesschiedsrichterfortbildung findet am Sa, den 6. Dezember 2014, 
Beginn 12:45 Uhr, in Kremsmünster. (1.+2.Bl Männer). 
Zur Landesschiedsrichterausbildung möchte ich anmerken, dass wir heuer mit Itzling 
das Trainingslager in Faak genutzt haben, um alle Anwesenden über 15 Jahre zum 
Landesschiedsrichter zu machen und die Jüngeren haben die Ausbildung auch 
mitgemacht, sind halt noch keine Landesschiris. (am ersten Abend ca. 3 Stunden 
Ausbildung und am letzten Abend dann eine halbe Stunde Test). Finde dass eine 
gute Möglichkeit sehr viele auf einmal auszubilden. Also ladet mich zu eurem 
nächsten Trainingslager ein und reserviert mir eineinhalb Abende. Das wiederholen 
wir alle zwei drei Jahre und dann haben wir immer eine erkleckliche Anzahl 
ausgebildeter Landesschiedsrichter. 
Gibt es Eurer Meinung geeignete KanditatInnen zur Ausbildung zum 
Bundesschiedsrichter. 

 
 

3.4.) Andreas Huthmann – Straf- und Beglaubigungsreferent 
 
 Grundsätzlich sind die Spielberichte in Ordnung. Bei den U 12 und U 10 Spielen, 
 sollte wie bereits mehrmals erwähnt, der Betreuer (oder Erwachsener) den 
 Spielbericht kontrollieren und unterschreiben. 
 

3.5.) Huber Stadlbauer - Jugendkoordinator und Leistungszentrum 
 derzeit ist das Leistungszentrumtraining jeden Mittwoch in der Sporthalle Riedenburg 
 JEP in Niedernhall/DE An- und Rückreise mit einen Großraumbus ist sehr angenehm 
 gewesen. 
 Beim JEP konnten sehr gute Erfolge der Jugendmannschaften erreicht werden. 
 Beim ASVÖ Vergleichskampf in Villach konnte mit der U 16 der 4. Platz erreicht 
 werden. Wünscht weiterhin die gute Zusammenarbeit in den Vereinen. 

 
4.) Vereinsvertreter  
 
4.1.) ASVÖ TV Itzling 
  H. Stadlbauer : bedankt sich nochmals für die gute Kooperation in den Vereinen. 
 
4.2.) ATSV Salzburg 
  M. Reisenberger : bedankt sich für die gute Zusammenarbeit mit dem SFBV 
 Möchte eine Entscheidung durch den SFBV für das Spiel ATSV Salzburg    
 gegen Villach Feld Frühjahr 2014 
 A. Huthmann : eine Entscheidung wird in den nächsten Tagen durch den SFBV 
 fallen. 
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4.3.) TSU St. Veit 
 A. Gappmaier : in Schwarzach wird eine neue Halle gebaut (Spielbetrieb bis U 12   
 wahrscheinlich möglich). Zwei mal Silber bei den Österreichischen Meisterschaften 
 erzielt. Hat wieder U 10 Spieler für den Faustballsport begeistern können. 
 
4.4.) SU Kufstein 
 M. Hechenleitner : Spricht kurz den Hallenspielplan an, da Kufstein bei der U 12 
 keine Heimtermine bekommen hat. Sportlich läuft es auch sehr gut und es konnten 
 wieder zwei Jugendmannschaften gemeldet werden. 
 D. Obernosterer: ersucht Kufstein bei der Spielpanbesprechung anwesend zu sein 
 und nicht mittels E-Mail die Wünsche bekannt zu geben. 
 
4.5.) ASKÖ Seekirchen 
 G. Strasser : ASKÖ Seekirchen ist der erfolgreichste Nachwuchsverein in 
 Österreich. Es konnten bei den österreichischen Meisterschaften 6 Titel erspielt 
 werden. Weiters  wurden die Bundesschulmeisterschaften in Zusammenarbeit mit 
 der HS Seekirchen ausgerichtet. Unter den finanziellen Voraussetzung (wenig 
 Förderungen durch den ÖFBB und öffentliche Hand) kann eine solche 
 Großveranstaltung nicht mehr  durchgeführt werden. Schade das der 
 Übungsleiterkurs nicht stattgefunden hat. 
 H. Dinböck : (ÖFBB) Die finanzielle Unterstützung wurde durch Gespräche mit G. 
 Strasser und dem ÖFBB im Vorfeld geklärt und abgesprochen. Diese finanzielle 
 Zusage wurde auch ausbezahlt. Es kann im Nachhinein nicht mehr Geld gefordert 
 werden. 

                  
 

6. Bericht der Rechnungsprüfer mit Antrag auf Entla stung 
(Nichtentlastung) des Kassiers und Leitungsorgans  
 
Roland Schmidhuber und Andreas Gappmaier haben die Kassa überprüft.  
Sie ist ausgezeichnet, sauber und genau geführt, die Belege waren alle in Ordnung 
und sie bitten   um die Entlastung des Kassiers. 
Die Entlastung des Kassiers erfolgt einstimmig 
 
Die Rechnungsprüfer bitten um Entlastung des Leitungsorgans. 
Die Entlastung des Leitungsorgans erfolgt einstimmig 
 
Die Leitung des Landestags wird dem Wahlausschuss übergeben. 

  
7. Neuwahl des Leitungsorgans und der Rechnungsprüf er 

 
Wahlausschuss: Dinböck Hannes, Bachl Michael, Lechner Elke 
 
 
Antrag auf geheime Abstimmung wird nicht gewünscht, daher gibt es eine öffentliche 
Abstimmung. 
Der Vorsitzende der Wahlkommission stellt fest, dass ein Wahlvorschlag fristgerecht 
eingetroffen ist. 
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Präsident : Obernosterer Dietmar einstimmig angenommen  ja 
Vizepräsident : Streitwieser Franziska einstimmig angenommen  ja 
Vizepräsident : Huthmann Joachim einstimmig angenommen  ja 
Kassier : Streitwieser Franziska einstimmig angenommen  ja 
Schriftführer : Obernosterer Dietmar einstimmig angenommen  ja 
 
Sportreferent : Huthmann Joachim einstimmig angenommen  ja 
Nachwuchsreferent /Leistungszentrum :  
Stadlbauer Hubert einstimmig angenommen  ja 
Schiedsrichterreferent : Huthmann Joachim einstimmig angenommen  ja 
Straf- und Beglaubigungsreferent:  
Huthmann Andreas einstimmig angenommen  ja 
Schulsportreferent : dzt. nicht besetzt einstimmig angenommen  ja 
Pressereferent :        dzt. nicht besetzt 
Gebarungsprüfer : Schmidhuber Roland einstimmig angenommen  ja 
Gebarungsprüfer : Gappmaier Andreas einstimmig angenommen  ja 
 

  
 Der Wahlausschuss gratuliert dem Präsidenten für die Wiederwahl und übergibt den 
 Vorsitz an das neue Leitungsorgan. 

 
 

8. Beschlussfassung über Anträge  
keine Anträge eingelangt 

 
 

9. Allfälliges  
  

o Ankauf von neue Dressen für U 14 männlich und weiblich  

o Übungsleiterkurs wird nächstes Jahr aller voraussichtlich nächstes Jahr 
stattfinden.  

o neues Logo SFBV  wurde bereits ausgeschickt (wird bei der LP Konferenz 
besprochen) 

o Ö-Pokal Halle 2014 in Wolkersdorf - Einberufung erfolgt in den nächsten Tagen 

o Klärung mit dem Schiedsrichterreferenten des ÖFBB für Huthmann Andreas die 
IFA Schiedsrichterausbildung zu ermöglichen. 

 
 

 
Ende des Landestag:     20:00 Uhr 
 
Der Präsident 
 

 
 
Dietmar Obernosterer  
 
 


